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蹲点日记蹲点日记 在家门口看病 心里特踏实

上午看诊的病号多，9点多的时候程医生已经看

完了十多个中医病号，大多是家住附近的居民，还有

不少从别的地方慕名而来找程医生看诊的患者：有位

居民趁着暑假专门把自己正值青春期的外甥女带过来

请程医生调理身体，一位大姐专门从长安新城小区过

来找程大夫抓药，甚至还有居民帮助自己在外省市的

亲友过来找程医生调药。

当记者问及他们为啥要到这样一个小小的社区

卫生服务站看诊时，他们各不相同的答案里传递了一

个同样的信息：“因为这儿的医生好、药管用。”

“我去大医院都看不好的失眠，程大夫几服药

就给吃好了，原来一晚上俩小时都睡不着，一根针掉

地上就能惊醒，现在起码能睡6个小时了。我说要给

程大夫送面锦旗，她非说不要。”“我弟弟比较胖，年

纪轻轻血糖7点多，吃了一段时间程大夫的药，瘦了30

斤，血糖也降到5点多了，真是特别神。”“我老伴儿

的血糖就是程大夫给调的，现在空腹基本稳定在5点

多。”“我家孩子有段时间咳嗽老不好，吃了程大夫两

服药就好了。”

听着大家的夸赞，程大夫有些不好意思：“这都

是我们应该做的，不用送锦旗，只要管用就行，您看对

面房间的锦旗都快挂不下了。”她笑着说。记者走进

对面房间一看，两侧墙上已经挂了7面锦旗，而且还都

是今年送的。“锦旗多得挂不开了，所以往年的都收起

来了。”护士王相玲告诉记者，很多患者即使搬家了还

是会过来找程医生号脉开药，有的患者是一家三代都

找程医生看病，头疼脑热啥的程大夫基本药到病除，

疑难杂症慢慢调理都能见轻，所以在老百姓中的口碑

很好。

程大夫主要看中医，她还有一位好搭档是西医

大夫李玉冰，不需要开中草药的患者可以直接去李

大夫那儿开成药。李大夫人长得特敦厚，对待患者也

特心细。青塔社区卫生服务站有个签约患者群，平时

居民有点不舒服就会在群里跟医生说一声，程大夫

和李大夫谁看到了都会第一时间回复。“我昨天难受

就在群里发微信，李大夫就说让我吃点咸的，吃完我

就舒服了。”居民孟阿姨今天来找程大夫听诊，说起

了自己昨天突然不舒服的情况，因为李大夫和程大

夫对签约患者的情况都很熟悉，所以能较为准确地

判断患者的病情，给予简便快捷的治疗。

青塔街道社区卫生服务站总面积不过270多平方

米，一共有9个房间，但是却包含了中医、西医、针灸、

验血以及熬药等多个功能，基本满足了周边居民日常

看病需求。

中药房里，中药师寇桂风对着方子上的克重熟练

地抓好每种药材放在备好的包装纸上，认真打包。有

的居民需要代煎，她就把药材抓好然后去旁边煎药室

煎药，按照药方上的指示有的药材先放，有的要临出

锅才放。每个煎药锅前都贴着患者的姓名年龄信息，

防止混淆，一次能煎三锅，来得早的患者当天下午可

以取药，来得晚的患者第二天可以来拿。每煎好一锅

她都用工具使劲捣一捣药包，以便挤出来更多药汁。

也有的患者是小朋友，药太多了喝不进去，她就帮忙

把药汤多煎一会儿，做成浓缩型的汤药，方便孩子几

口就喝完。有时药材较多，煎完后的湿药材能有十几

斤，寇桂风拎起来还有些费劲，她笑着跟记者调侃：

“煎药也是个力气活儿，虽然我们这儿条件简陋，但

是药材品质很好，都是优等以上的药材，煎出的汤药

不会比大医院的药煮出来的差。”

在程医生坐诊房间的墙上，一张关于65岁以上老

人免费体检的预约需知吸引了记者的注意。记者没有

想到，这家只有两位大夫、两位护士、两位药师的社区

卫生服务站还能给老人做体检。仔细看需知，发现项

目还挺全，包含了身高体重、血压、血常规、肝肾功、

血脂系列、尿常规、心电图、B超、中医体质辨识。更

让记者惊讶的是，居民对服务站的体检很认可：“这

儿的护士扎针特熟练，我的血管比较细不好找，之前

去大医院输液，那儿的护士扎好几次才能扎上，咱们

服务站的张月洪和王相玲两位护士向来都是一扎就

中，她们经验特别丰富，我们就能少受罪。”孟阿姨告

诉记者。记者了解到，像血常规、血生化等血液化验项

目，卫生服务站只需要负责给居民采血，每天上午10

点左右，青塔街道社区卫生服务中心会有专人专车过

来取走血样，一般当天下午医生就能在电脑上查询化

验结果并给患者打印报告。

服务站里一共有两位药师，一位是前面提到的中

药师寇桂风，另一位就是西药师魏佳婧，除了给患者取

西药和中成药，她还负责挂号、缴费等业务。给患者拿

药的时候，遇到年纪大的叔叔阿姨，她总会贴心地提醒

每种药的服用剂量和每天的服用次数。

“我们这儿还能针灸呢！”看到记者的各种惊

讶，张月洪又提供了一个重要信息。原来，每周三下

午，青塔东里社区卫生服务站的针灸大夫刘超男都会

来青塔社区卫生服务站坐诊半天，因为常常“针到病

除”，周围居民都特别认可，每周三下午也是青塔街道

社区卫生服务站患者最多的时段之一。

刘超男大夫能来青塔社区卫生服务站坐诊得

益于青塔街道社区卫生服务中心的统筹安排。青

塔街道社区卫生服务中心负责人王燕丽告诉记者，

该中心直属6个社区卫生服务站，除了青塔社区卫

生服务站，还有青塔第二社区卫生服务站、青塔东

里社区卫生服务站、京铁家园社区卫生服务站、莲

宝路社区卫生服务站、建邦枫景社区卫生服务站，

共有近180位职工。为了给周边居民提供更好的就

医条件，中心的所有医生都兢兢业业，大家互相学

习、取长补短、团结配合，交叉服务居民的情况经常

会有。比如程红医生周三上午就会在青塔街道社区

卫生服务中心出中医专家门诊，周四下午在青塔东

里站出中医专家门诊。

人吃五谷杂粮，偶尔都会有个小病小痛。老年

人上年纪了容易有高血压、糖尿病等老年病，儿童

年纪小身体免疫力不够好的时候容易感冒发烧、

着凉咳嗽，中年上班族工作压力大身体代谢就容

易失衡……如今，大家都希望身边能有个体己的

好医生。

上午接近11点，天儿已经有点热了，来看诊的患

者也少了，记者了解到，程医生和李医生两人在3个小

时的时间里接待了近百位病人。“虽然我们只是基层

的社区卫生工作人员，但是我们都是很认真地在给病

人治病，希望通过自己的医术为患者减轻病痛，获得

健康。”程红告诉记者。

体己好医生
用医术为患者减轻病痛

医术精湛 许多疑难杂症
几服药就吃好了

“五脏”俱全 
熬药、验血、针灸都能做

本报讯（特约记者 刘平）7月22日，一场别开生

面的篮球挑战赛在丰台重点商圈花乡奥莱村激情上

演。丰台商圈用“丰BA”欢迎“学子回家”，促进暑期

消费，为学子们打造“商业+体育”消费体验活动。

晚6时，在北京城南独具特色的奥莱购物公园

里，篮球宝贝、动感啦啦队为运动员们呐喊助威，运

动员和球迷们热情高涨，展现着“丰BA”的快乐和

纯粹。即日起至8月27日的每周六、日晚上6时至9时，

“丰BA”篮球挑战赛都将在花乡奥莱村准时举行。

据介绍，“丰BA”还单独设立了“丰台学子专

场”，开展3分球大赛、2分钟1对1斗牛赛，并通过

“学子回家”小程序进行赛队招募。丰台学子专场的

设立让学在丰台、志在丰台的学子们感受竞技体育

与消费场景相融合的魅力和乐趣，以运动之名拉近

学子间的距离，辐射带动更多学子来到丰台、服务丰

台、扎根丰台。

在首届“丰BA”篮球挑战赛期间，还将通过潮

流运动、亲子互动、运动服饰“秀场”、主题街区等

多种形式，打造消费流量的“引力场”。

为助力提升市民消费在丰台的体验感，“北京

丰台消费地图”也于活动现场正式上线。市民游客可

通过微信搜索“什么值得买”进入小程序，在首页点

击“北京丰台消费地图”进入。

记者看到，这个小程序涵盖了丰台区餐饮美食、

酒店住宿、休闲玩乐、旅游景区、文化艺术等五大生

活板块，先期上线了1000多个精选优质消费地点，

未来将逐步扩展至近万个。市民游客可以通过地图

快速找到感兴趣的消费地点，查看简介、评分、配

图、服务电话和优惠指引，还可以一键查找目的地

导航或打车直达，实现一站式查询吃、住、游、购、

娱等消费信息。

丰台区商务局相关负责人介绍，今年是丰台区

推动“倍增追赶、合作发展”的起始之年，丰台商务

经济蓬勃发展、消费规模稳步增长，消费空间不断

扩展，消费影响日益提升。此次丰台区商务局联合体

育局打造“商业+体育”的消费模式，不仅展现了城

市的活力和动力，还满足了消费者对购物娱乐、健康

生活等多方面的需求。丰台将不断为市民创造具有

运动范、时尚潮、烟火气的消费活动。

首届“丰BA”揭幕首届“丰BA”揭幕
丰台消费地图上线丰台消费地图上线

欢欢 丰丰 家家回回子子学学台台迎迎
绿色发展 合作发展绿色发展 合作发展

打造高质量生态科技城打造高质量生态科技城
主持人：目前，我区正在全力加快推进河西地区

发展，建设生态科技城，王佐作为其中重要的组成，

都做了哪些相关工作呢？

彭松涛：通过全域旅游小镇建设，我们进一

步提升了辖区宜居宜业的发展环境，并主动融入

河西高质量发展新格局，通过今年正在开展的四

大行动，进一步补短板、优环境，规划建设高品质

绿色生态科技城。

一是规划先行。加快地区控制性详规修编，

加快现代物流园区片区和六环东侧片区控规编

制，绘制生态科技城蓝图。

二是基础设施提升。完善农村地区水电气热

等市政基础设施，配合建设河西第二水厂，升级雨

污水管网系统，持续拓展城市功能，有效增补公共

服务设施供给，提高河西地区高质量发展的承载

能力；全力推进地铁一号线支线前期工作、加快京

良路西延、云岗西路西延等道路征拆建设及顺源

路收尾工作，尽快打通断头路，推进新建道路、主

干路和支路连通成网，打造便捷的路网交通体系。

三是产业提升。产业结构持续优化，坚持高质

量规划、高标准建设、高效能管理，逐步实现由传

统单一优势产业向现代生态科技城方向的蝶变。主

动对接航天二院304场、航天三院等产业资源，引

入水下机器人、航天高速飞车等项目，大力发展智

能制造、航天航空、智慧农业等新兴产业，同时加

快推进南宫、千灵山、青龙湖三大活力中心建设。

四是合作共建。通过前期对重点企业的一对

一走访工作，我们遴选出31家发展合作伙伴，携

手启动发展伙伴计划。通过进一步深化企业服务

包工作机制，统筹各项政务资源向重点发展伙伴

倾斜，致力在党建、医疗、教育、文化、政策咨询等

领域为企业提供优质服务，同时积极引导伙伴企

业引入上下游产业，不断拓宽合作领域、深化合作

内容，建立密切的合作伙伴关系，实现政企合作的

“双向奔赴”。

主持人：围绕倍增计划和伙伴计划的要求，王

佐镇还将在哪些方面发力呢？

彭松涛：我们将牢牢遵循“生态科技城”的发

展定位，做好产业空间布局，持续优化营商环境，

加大合作发展的力度和广度。

一是夯实党建协调委员会平台，将党建平台

建成合作发展的广阔舞台，汇聚合作发展的强大

合力。充分利用党建协调委员会和“双报到”制

度，与辖区内各单位深入交流，形成群策群力、共

助共建的新型党建局面。

二是继续携手镇域企业，发展壮大企业联

盟，镇领导、科室负责人与发展伙伴“手拉手”形成

“一对一”服务联系，提升精准服务企业的水平。

建立全方位公共服务管理体系，为合作伙伴干事

创业保驾护航。

三是优化完善“王佐镇招商地图”小程序，从

产业导向、空间资源、公共配套、交通系统等政企

服务融合汇聚，智慧化服务企业投资，共谋区域长

远发展大局。

未来，王佐将秉承“五气”精神，搭建政企合

作发展新高地，辐射吸引更多优质企业入驻，不

断扩容合作发展的“朋友圈”，汇聚河西高质量发

展新动能，推进高品质绿色生态科技城建设。

（上接01版）

“倍增追赶、合作发展”·一把手访谈
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消夏新体验 让丰台消夏新体验 让丰台
“夜生活”亮起来了“夜生活”亮起来了

“妈妈，它是掉落的星星！”

王佐镇绿野仙踪郊野乐园萤火虫之夜

7月16日晚上8点，王佐镇绿野仙踪郊野乐园的草坪

上攒动的人头渐渐慢了下来，开始放飞手中的萤火虫，

“妈妈，它是掉落的星星！”小名暖暖的小女孩兴奋地压

低声音和她妈妈说道，几只萤火虫随着小女孩的目光从

手中飞向天空，这是暖暖第一次见到真实的萤火虫。

“放飞萤火虫这个灵感来自大自然，在夜间巡查时

候偶尔在河道附近可以看到萤火虫，给我们很大信心和

启发，保护环境越多，经济发展越好，‘绿水青山就是金

山银山’的理念深入每位员工的心中。”绿野仙踪负责人

苏强告诉记者。

萤火虫对生存条件要求很高，清洁的水质、减少光

污染、不能存在化学农药成分都是它们对生存环境的要

求，萤火虫的出现印证了周边林木河湖环境的改善。当

晚，上千只萤火虫被放飞，它们将在3到7天内在附近河

道安家并繁衍下一代。

与萤火虫一同在这里安家的还有一批露营爱好者。

放飞萤火虫仪式结束后，一小部分游客选择了自带帐篷

在营地过夜，作为夜生活的延伸，园区在露营区提供了

卫生间、淋浴间、设备租赁等配套设施，把夜经济延伸

到黎明。

此外，世界花卉大观园打造的“深林觅境”梦幻光

影夜，已于7月22日正式启幕。四大光影植物展馆，25个

光影作品，将民众带入一场跨越浩瀚星河的感官体验之

中。南宫村的民族主题花车巡游也在如火如荼地进行

中。由近100人组成演出队伍，800米巡游路线基本可环

绕整个南宫旅游景区。据了解，民族花车巡游时间是每

周三、五、六晚上8点，五洲植物乐园花车巡游时间是每

周五、六、日晚上7点45分。


